
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北海道中札内高等養護学校幕別分校 

令 和 ６ 年 ６ 月 2 1 日 （ 金 ） 

第 ２ 号 

〒089-0615 中川郡幕別町南町 81 番地１ 

電 話 0 1 5 5 - 5 5 - 2 1 2 1 

F A X 0 1 5 5 - 5 5 - 2 1 2 2 

 

教頭 髙田 博文  

 

幕別分校に赴任して２年目となりました、教頭の髙田です。今年度もよろしくお願いします。 

さて、巷ではちょっとした昭和ブームであります。カフェではクリームソーダが人気だったり、

好んでカセットテープで音楽を聴いたりする人もいるようです。レトロなものが今の若者には逆

に新しく感じるようです。学校という場所も昭和から令和へ、時代によって大きく変わってきま

したので振り返ってみましょう。 

 

・児童生徒の数が減りました。私の母校の小学校は、当時 31学級で 1,200名ほどおりました

が、今は８学級、180名ほどになっています（ここ 40年間で道内の小学校は 1773校→934

校に減少。しかし特別支援学校は、42校→73校に増加しています）。 

・名札は個人情報流出の恐れがあるので、廃止。 

・出席簿は、男子→女子の順でしたが、差別的だということで、今は男女混合。 

・男子トイレには小便器がありましたが、それでは個室に入りづらいということで完全個室化

（幕別分校もそうなっています）。 

・絵の具や色鉛筆の「はだいろ」は、差別的だということで「うすだいだい」に名称変更。 

・運動会の騎馬戦や組体操は、危ないから廃止。ダンスなどマスゲームが主流に。 

・うさぎやにわとり小屋は感染症の心配や飼育がたいへんということで廃止。 

・習字セットのすずりは昔は墨でできていましたが、プラスチック製に。 

・土曜日も授業がありましたが、学習内容の削減や週休２日の企業も増え、学校も週休２日に。 

・職員室でのタバコは、時代の流れにより完全禁煙化。 

・運動中に水を飲むのは、根性論なのか禁止されていましたが、今はむしろ飲まないとだめ。 

 

ほんの一例でしたが、いかがでしょうか。良くなった面もあるし、そうでない面もあると感じ

ます。何でもかんでもだめというのは、何だか寂しい。例えば、昔は学校を欠席した人の家に給

食のパンと牛乳を下校中に届けに行ったものでしたが、今は食中毒の関係で持ち帰りは禁止です。 

しかし人と人との温かいつながりを感じることができたものでした。また、今の時代はちょっと

過保護かなぁと思うこともあります。確かに昔に比べると、安心・安全になったのでしょうけど、

その見返りに何かを失っているような気がします。これは昭和の古い考えなのでしょうかね…。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月 20日(月)～31日(金)の日程で２学年の 12名は現場実習を行いまし

た。１年生のときは複数人で実習を行っていましたが、今回はほとんどの生

徒が一人で実習をしました。実習先は、小売業や製造業、福祉事業所など様々

な職種、形態で仕事を体験させていただきました。 

 初めての単独実習ということで、一人ひとりが自分から積極的に行動しよ

うと意識している様子が見られました。働くなかで実習先の方からアドバイ

スや称賛をいただき、コミュニケーションの取り方や効率を考えた働き方な

どを学ぶことができました。また、自分の力が通用した部分と課題にも気付

くことができ、自己理解を深めることもできました。 

 今回の実習で経験したこと、学んだことを今後の学校生活や進路選択に生

かしていきたいと思います。２週間御協力いただきました各事業所及び保護

者の皆様方、本当にありがとうございました。 

２学年主任 長 谷 地 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月27日(月)～5月31日(金)に３学年の労働

週間が行われました。この労働週間は前提実習を

８月に控えている３年生にとっては、作業学習の

集大成として位置づけられています。 

学校内の清掃や畑の管理など、自分たちで計画

を立てて作業を進めました。また、校外清掃とし

て幕別町の公民館や幕別駅、パークプラザなど町

の方が日々利用している施設を清掃させていた

だきました。これまで身に付けた窓清掃の技術を

生かし、ピカピカに窓をキレイにしました。施設

を活用させていただきましてありがとうござい

ました。 

今回の経験を踏まえて、今後の前提実習に向け

て準備を進めていきたいと思います。 

３学年作業担当 山 下 

北海道中札内高等養護学校幕別分校では、研究主題に『幕別分校の魅力再構築』を掲げ、３年計画で研究を

進めてきました。また、研究と併行して GIGA スクール構想に伴って ICT 教育の充実が図るように各授業や業務

において実践をしてきました。 

このたびは、公開研究会を開催する運びとなり、令和５年度までの成果報告と令和６年度の研究経過報告をし

たいと考えております。多くの皆様に御参加いただき、御指導、御助言を賜りますようお願い申し上げます。 

期 日   令和６年８月 21日（水） ９時 00分～12時 10分 

会 場   北海道中札内高等養護学校 幕別分校  

   
１ 直接参加を申し込みされる方へ  
・直接参加される方は下記フォームまたは QRコード読込よりお申し込みください。 

 ・締め切りは７月 19日（金）とさせていただきます。 

・Google フォーム URL 

https://forms.gle/3Ssyuk17izSu4Nmg6 

 

２ オンラインで参加される方へ 
・オンラインで参加される方は下記フォームまたは QRコード読込よりお申し込みください。 

・締め切りは７月 19日（金）とさせていただきます。 

・Google フォーム URL 

https://forms.gle/sA9j2DVWErWXi5Bf9 

・後日、入室 ID やパスワードをメールにてお知らせいたします。 

 ・入室される際に「所属・氏名」を示すように御協力よろしくお願いいたします。 

 ・接続テストは実施いたしませんので御了承ください。 

 

https://forms.gle/3Ssyuk17izSu4Nmg6
https://forms.gle/sA9j2DVWErWXi5Bf9

